

Noël

En deux mots

par **CLAUDIA MÉLANJOIE-DIT-SAVOIE**



Le samedi à 17h, pour rien au monde je ne déroge à mon rituel qui consiste à aller socialiser dans mon supermarché préféré, celui dans lequel officie Monique, ma caissière favorite.

Très récemment, des fragments de discussions sont arrivés à mes oreilles, tous relatifs à la période de Noël, bien loin de la félicitée que cette fête chrétienne est supposée générer. Au rayon des produits laitiers : « Fred sera là le 24, on s'est pas revus depuis l'embrouille, c'est PAS à moi de m'excuser, ça non ! » Stand des spiritueux, après une soirée d'entreprise, de toute évidence : « Tu sais qu'à 22h, il y avait plus rien à boire ? Tout le monde crevait de soif ! Je me rattrape ce soir. » Dans la longue file qui mène à la caisse de Monique : « Comme d'hab, ils ont tapé dans le mille avec le thème de la soirée. Où veux-tu que je trouve un costume de Schtroumpf, sérieux ? »

Quelle déception. D'ordinaire, le samedi, c'est la fête, dans ce supermarché : on rigole, on chante et on danse même parfois à la caisse de Monique. Arrivée

à son niveau, je partage mon étonnement avec Monique. Elle n'a pas d'explication et en profite pour me demander si je connais l'origine du mot Noël. Je lui réponds par la négative et elle m'apprend que les origines de ce mot sont très controversées.

Certains étymologistes affirment que ce mot pourrait venir du latin *natalis dies*, qui signifie « jour de naissance » – d'où l'association avec la naissance de Jésus –, quand d'autres prétendent que le nom Noël aurait pour origine deux mots gaulois. Il s'agirait de la contraction de *noio*, « nouveau », et *hel*, « soleil », en référence au solstice d'hiver, synonyme d'espoir, de renaissance de la nature et du retour de la lumière. Une coutume qu'on retrouverait au Moyen Âge, où Noël était le cri de joie poussé par le peuple pour saluer un heureux événement, quelle que soit la période de l'année.

Je remercie Monique et, dans l'escalator qui me conduit vers la sortie, j'entends encore : « Rappelle-toi, l'année passée, ils nous avaient offert des mini-brosses pour WC à enfiler sur les doigts. C'est avec elles qu'ils peuvent aller se brosser cette année pour un cadeau ! » C'est fou ce que j'aime cette période. Joyeux Noël !

À lire : *En deux mots, j'aimerais vous dire...*, Éditions Favre



GENTIANES

Sécurisez votre indépendance

Depuis bientôt 15 ans, nous sommes spécialisés dans le maintien à domicile. Chez Gentianes, nous offrons bien plus qu'un simple système d'appel à l'aide. Nous proposons un service complet et un accompagnement personnalisé, avec une approche humaine et de proximité.

Notre centrale d'appel à l'aide est disponible 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7.

“L'indépendance en toute sérénité, pour vous et vos proches”



Montre alarme EIGER

Jusqu'à 5 jours
d'autonomie de la
batterie



Localisation possible
en cas d'alarme
(GPS)



Montre
développée par
Gentianes



Étanche
IP68



En appuyant sur le bouton d'appel, parlez avec vos proches ou notre centre d'appel grâce à la montre équipée d'un microphone et d'un haut-parleur intégrés.